

Universidad de Las Américas impulsa el desarrollo del Biobío a través de la educación, innovación y Vinculación con el Medio

Con una oferta educativa integral, proyectos comunitarios y alianzas estratégicas, la universidad refuerza su impacto en la región, promoviendo la inclusión, el desarrollo sostenible y la calidad académica.



Universidad de Las Américas (UDLA) se ha consolidado como un actor clave en el aporte al desarrollo de la región del Biobío, no solo por su contribución a la formación de profesionales y técnicos, sino también por su compromiso con el progreso social, económico y cultural

del territorio. Desde su Sede Concepción, la institución impulsa iniciativas que impactan positivamente en la comunidad, destacándose como un referente de innovación y calidad educativa. Paz Hormazábal, vicerrectora de Sede Concepción de Universidad de Las Américas destaca que "la

acreditación de cinco años en las áreas de Gestión Institucional, Docencia de Pregrado y Vinculación con el Medio reafirma el compromiso de UDLA con sus sellos formativos, especialmente la intervención comunitaria. Este enfoque permite identificar problemáticas locales y trabajar con las comunidades a través de proyectos colaborativos proponiendo así alternativas de soluciones a los problemas que enfrentan los territorios".

Una oferta educativa que responde a las necesidades locales

UDLA Sede Concepción se adapta a las demandas del mercado laboral y a las necesidades del entorno regional a través de una variedad de programas académicos en Jornada Tradicional (diurna y vespertina), del Programa Ejecutivo y online. Las carreras ofrecidas están diseñadas para formar profesionales integrales en áreas tales como salud, educación, ciencias sociales, ingeniería, actividad física, derecho y comunicaciones. Además, la universidad promueve la vinculación temprana de sus estudiantes con el medio laboral mediante prácticas intracurriculares y profesionales, y con convenios con instituciones públicas y privadas de la región. La institución ha implementado metodologías innovadoras de enseñanza-aprendizaje que fomentan el desarrollo del pensamiento crítico y la contribución a la resolución de problemas a través de sus metodologías de aprendizaje y servicio (A+S) y de la Línea

de Intervención Comunitaria. Paz Hormazábal señala que "desde hace más de 10 años, UDLA ha construido un vínculo formal con las comunidades, en el que destacan proyectos del área de Salud en sectores vulnerables. Iniciativas como diagnósticos de salud y programas educativos en nutrición y actividad física han logrado mejorar indicadores sociales, mostrando el impacto positivo de integrar la academia con las realidades locales". Asimismo, la autoridad de UDLA resalta que "la simulación clínica, incorporada hace más de una década en el quehacer académico, ha evolucionado notablemente. En la actualidad, incluye inteligencia artificial, ofreciendo experiencias formativas realistas que enriquecen el aprendizaje y promueven el trabajo en equipo. Esta metodología interdisciplinaria, fortalecida tras las lecciones de la pandemia, asegura una formación integral y efectiva para enfrentar los desafíos del mundo actual".

UDLA avanza en el fortalecimiento de la investigación mediante proyectos internos y externos, como el Proyecto FIC de Vigilancia Zoonótica y Control Poblacional Canino. Esta iniciativa, financiada por el Gobierno Regional del Biobío, abarcó 12 comunas de la región con bajos índices de tenencia responsable de mascotas, y permitió generar información clave sobre enfermedades transmisibles por animales de compañía. En otra línea investigativa, el académico de la carrera de Psicología, Jorge Vergara, lidera el

proyecto Fondecyt de Iniciación en Investigación, titulado "Programa de intervención para el desarrollo ético profesional de estudiantes universitarios: una aproximación desde la neuroética". Este estudio en ejecución busca implementar un programa de intervención centrado en procesos cognitivos y afectivos, que se complementa con el uso de realidad virtual, con la finalidad de que los estudiantes vivan experiencias inmersas en la toma de decisiones éticas. La iniciativa busca fomentar la valoración, compromiso y respeto por la profesión, fortaleciendo las habilidades y conocimientos necesarios para emitir juicios éticos que impulsen un desempeño profesional de excelencia.

Impacto en la comunidad a través de la Vinculación con el Medio

La Vinculación con el Medio es una de las funciones misionales de UDLA, junto con la Docencia y la Investigación. En Sede Concepción, este compromiso se refleja en diversos proyectos y actividades que impactan positivamente en la comunidad del Biobío. Destacan los centros de atención, donde estudiantes y académicos de las carreras de Kinesióloga, Enfermería, Fonoaudiología, Terapia Ocupacional, y Nutrición y Dietética brindan atenciones. A estos centros se suman la Clínica Jurídica de Derecho y el Centro de Atención Psicosocial de la carrera de Psicología.

Distribuidos en sus dos campus, estos lugares de atención permitieron que los estudiantes, supervisados por sus académicos, atendieran a un total de 5.155 personas en 2024. De esta forma, el estudiantado se vincula con su entorno a través de sus respectivas áreas de formación profesional.

UDLA y su compromiso con el desarrollo sostenible del Biobío

Sede Concepción ha consolidado su rol como un actor clave en el Biobío, gracias a 41 proyectos de Vinculación con el Medio durante este año. Estas iniciativas han involucrado a 15.607 personas, entre cuerpo académico, colaboradores, estudiantado, egresados y egresadas, y comunidades locales, fortaleciendo su aporte al desarrollo sostenible en la región. Gracias a este trabajo, UDLA ha expandido sus horizontes hacia nuevas comunas como San Pedro de la Paz y Chiguayante, y ha consolidado sus vínculos con los municipios de Florida y Hualpén. Estas alianzas no solo han permitido la creación de nuevos programas, como el de Vinculación con Emprendedores, sino que han contribuido al fortalecimiento del ecosistema emprendedor local, generando oportunidades de desarrollo sostenible en la región.

UDLA no solo forma profesionales altamente capacitados, sino que también impulsa cambios significativos en las realidades locales, aportando soluciones concretas a los desafíos de su entorno.



Vicerrectora de UDLA Sede Concepción, Paz Hormazábal.

Universidad de Las Américas se vincula con más de 15 mil personas en sus proyectos de VcM en el Biobío

41 Proyectos en 2024	
TIPO DE PÚBLICO PARTICIPANTE	CANTIDAD
Académicos	1.072
Colaboradores	607
Estudiantes	3.563
Egresados	54
Externos	10.311
TOTAL	15.607

